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Prima esclusi dalla graduatoria e poi avviati al lavoro cinquanta fo-
restali marinesi. Gli operai avevano occupato per una settimana
l’aula consiliare del Comune, per richiamare l’attenzione di Regione
e Azienda Foreste. L’intervento del sindaco e del consiglio comunale

L'associazione fra i Comuni di
Marineo, Cefalà Diana, Godra-

no, Villafrati, Bolognetta, denomi-
nata "Dall'Eleuterio a Rocca Bu-
sambra" compie due anni.

A pag. 11
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Vertenza dei lavoratori forestali,
avviati cinquanta operai marinesi

Sindaco e consiglio comunale sono intervenuti in difesa dei disoccupati

Si è risolta positivamente la vertenza
dei forestali disoccupati di Marineo.
Dopo l'esclusione della graduatoria per
l'avviamento al lavoro, circa cinquanta
operai avevano occupato per sette gior-
ni l'aula consiliare del Comune, chie-
dendo l'intervento del sindaco Ciro
Spataro e del consiglio comunale. I
lavoratori, che rischiavano anche di
perdere il diritto al lavoro in un pros-
simo futuro alle dipendenze dell’A-
zienda, avevano contestato le nuove
procedure di assunzione che avevano
creato discriminazione tra gli iscritti
in graduatoria. 
Il primo cittadino è intervenuto in lo-
ro difesa,  scrivendo una lettera al
prefetto, all'assessore regionale
Agricoltura e foreste, all'Azienda
Foreste demaniali e ai sindacati
nella quale ha rappresentato le
lamentele degli operai. 
«Contro il principio delle pari
opportunità - ha scritto Spataro -
le donne hanno lamentato il fatto di
essere state scavalcate nella graduato-
ria per non aver espletato il servizio

militare. Infine, non si è tenuto conto
dell'anzianità di servizio, poiché a pa-

rità di punteggio viene preferito l'ope-
raio più giovane, e ciò in contrasto
con il contratto collettivo di lavoro». 
La lettera si concludeva con la richie-

sta dell'avviamento al lavoro dei la-
voratori rimasti esclusi, anche al fine
di evitare tensioni sociali e problemi
di ordine pubblico.
Preso atto dello stato di agitazione e
di protesta dei lavoratori marinesi,
anche il consiglio comunale è interve-
nuto chiedendo l'avviamento al lavo-
ro dei forestali rimasti esclusi, «con-
siderato che lo specifico settore della
forestazione rappresenta uno dei va-
lori di massimo riconoscimento per il
Comune». 
«Sono state giornate di intense tratta-
tive - ha detto il sindaco - che ha visto
impegnata anche una folta delegazio-
ne di operai e dal sindacato in difesa
del diritto al lavoro. Va dato atto al
capo di gabinetto dell’assessorato
Agricoltura e Foreste e allo stesso As-
sessore Innocenzo Leontini di una
sensibilità nel comprendere le giuste
ragioni dei lavoratori».
La vertenza si è conclusa positiva-
mente, con l'ulteriore assunzione per
51 giornate lavorative dei forestali
marinesi. 

Contestate le procedure
di assunzione che aveva-
no creato discriminazio-
ne tra gli iscritti

Nel corso della seduta del consiglio comu-
nale del 25 ottobre è stata conferita la cit-
tadinanza onoraria al maresciallo Pietro
Bruno, che per 18 anni ha comandato la
stazione dei carabinieri di Marineo e da
qualche mese in servizio a Misilmeri.  «Il
maresciallo Bruno - hanno detto il sindaco
Ciro Spataro, il presidente del consiglio
Pietro Barbaccia e tutti i consiglieri - ha la-
sciato il comando della stazione dei cara-
binieri dopo diciotto anni di proficuo lavo-
ro. Di lui in paese rimane il ricordo di una
persona carica di umanità, inserita appieno
nella comunità. Il maresciallo, assieme ad
altri tre colleghi, ha meritato anche una ono-
rificenza al valore civile del Ministero degli
Interni per aver salvato tre anziani durante un
incendio di un'abitazione nel 2001». 

Cittadinanza onoraria al maresciallo Pietro Bruno

Nella foto, al centro il maresciallo Bruno assieme al sindaco, agli assessori, ai
consiglieri comunali di Marineo. Tra le autorità presenti, il tenente colonnello
dei carabinieri Andrea Paurelli Salimbeni, il marsciallo Fabrizio Spelta., l’i-
spettore Ferdinando Stefanizzi, il sindaco di Misilmeri Salvatore Badami. 
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Manifestazioni del Columbus Day

Una targa al valore civile alla vedova Domenica Petta Comune, il nuovo 
Segretario generale
Si chiama Rosalia Di
Trapani il nuovo
funzionario che rico-
prirà la carica di se-
gretario generale del
Comune. La dotto-
ressa Di Trapani, pa-
lermitana, ha prestato servizio nei
Comuni di Scillato, S. Mauro Castel-
verde e Castellana Sicula, e si pre-
senta con un valido bagaglio profes-
sionale e giuridico. Il funzionario so-
stituisce la dottoressa Danila Costa.

Urbanistica, lavori 
su strade e marciapiedi
Sono iniziati i lavori di sistemazione
di strade e marciapiedi nel centro
storico del paese. Con un importo di
circa 200 mila euro verrà effettuata
la manutenzione straordinaria delle
vie Li Castri, Nino Bixio, Lombardo
e Piazza Sainte Sigolene. «Con que-
sto intervento - dice il vice sindaco
Domenico Montalbano - si darà un
contributo ad un nuovo assetto urba-
no che contribuirà a rendere più gra-
devole la nostra cittadina. Altri lavo-
ri sono in fase di avvio, in particola-
re il rifacimento di piazza Sant'Anna
e il completamento dei marciapiedi
di corso dei Mille".

Prezzo del pane,
non ci sarà aumento
Non ci sarà alcun aumento del costo
del pane in paese. La decisione è
emersa dopo un incontro tra il sinda-
co, l'assessore alle Attività produtti-
ve , il comandante dei vigili urbani,
alcuni consiglieri comunali e i pani-
ficatori locali. Nel corso della riunio-
ne si è accertato che non è stato pra-
ticano l'aumento preannunciato da
alcuni esercenti. I panificatori hanno
chiesto un nuovo incontro per docu-
mentare l'aumento dei costi delle
materie prime e le difficoltà incon-
trate con l'introduzione dell'euro. Si
è anche prospettata l'ipotesi di creare
un prodotto di qualità per rilanciare
il ben noto pane di casa marinese.

Anche quest'anno una delegazione
del Comune ha partecipato, su in-

vito dei nostri concittadini residenti al-
l'estero, alle celebrazioni per il Colum-
bus Day nel New Jersey e a New York.
I consiglieri Enzo Ciaccio e Ciro Paler-
mo, assieme agli assessori Giuseppe
Cangialosi e Maurizio Butticè hanno
manifestato viva soddisfazione per l'ac-
coglienza a loro riservata dalla comuni-
tà marinese, ed hanno avuto modo altre-
sì di partecipare, con grande entusiasmo
insieme alle autorità locali, ai vari ap-
puntamenti previsti nel programma del-
le iniziative. Convegni, parate, feste
hanno contribuito a far sentire le due
comunità unite in un abbraccio forte,
che sicuramente stringeva le due sponde
dell'Atlantico. L'augurio e l'auspicio è
quello di potere ancora per lungo tempo
continuare a ritrovarsi in un appunta-
mento che è entrato ormai nella storia
delle nostre comunità. 
(Nella foto, l’incontro con la Società
Religiosa San Ciro di Garfield)

L’onorificenza a Marco Cangialosi

L'industriale marinese Marco Can-
gialosi, titolare della fabbrica

"Dor-Win", è stato elevato al rango di
Grande Ufficiale dell'Ordine al Meri-
to della Repubblica dal Presidente
Carlo Azeglio Ciampi. La motivazio-
ne dell'onorificenza è stata letta dal
console generale d'Italia a New York
Antonio Bandini nel corso di una ceri-
monia che si è svolta al Rockleigh Co-
untry Club di Alpine, nel New Jersey.
Esprimiamo la nostra soddisfazione
per l'alto riconoscimento attribuito al-
l'imprenditore marinese che in terra
d'America ha ottenuto non solo note-
voli affermazioni nella sua attività

professionale, ma si è distino per tan-
te iniziative filantropiche nei con-
fronti della terra d'origine. Tale rico-
noscimento è motivo di orgoglio per
l’intera comunità marinese.

Vincenzo Ciaccio
Consigliere comunale

La ricorrenza del Columbus Day con-
tinua ad essere un avvenimento im-

portante e suggestivo per noi siciliani,
perché ci dà la possibilità ogni anno di
incontrare i nostri concittadini che vivo-
no in America. Più che mai la comunità
marinese di Lodi e Garfield ci ha degna-
mente accolti e con grande emozione ab-
biamo partecipato alle parate svoltesi a
Lodi, dove le strade erano stracolme di
compaesani che ci salutavano con in ma-
no il tricolore.
Un momento di grande commozione è
stato quando in delegazione, accompa-
gnati dal nostro compaesano Ciro Spi-
nella, ci siamo recati presso l'abitazione
della vedova di Angelo Petta, la signora
Domenica, che ci ha accolti con i suoi
due bambini di 9 e 11 anni. A loro è sta-
ta consegnata una targa del Comune per
l'alto valore civile, in ricordo dell'eroico
pompiere marinese, scomparso tragica-
mente mentre stava svolgendo una mis-
sione di solidarietà.

Ciro Palermo
Capogruppo Udc
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Una risorsa per la comunità
Quattro progetti di Servizio civile

nazionale impegneranno 32 gio-
vani in attività di utilità sociale a Ma-
rineo. Si tratta di uno strumento per
aiutare le fasce più deboli della popo-
lazione, contribuendo allo sviluppo so-
ciale e culturale della nostra comunità. 

Il servizio civile consente ai giova-
ni di arricchire il proprio bagaglio di
conoscenza spendibile nel campo la-
vorativo. Il servizio di volontariato ha
diritto, infatti, ad un compenso
riconosciuto valido ai fini del
trattamento previdenziale e per
la determinazione dell'anzianità
lavorativa ed è valutato nei pub-
blici concorsi con le stesse mo-
dalità e lo stesso valore del servi-
zio prestato presso enti pubblici. Inol-
tre, costituisce credito formativo nel-
l'ambito dell'istruzione o della forma-
zione professionale, ai fini del compi-
mento dei periodi obbligatori di prati-
ca professionale.  

«L'amministrazione comunale - di-
ce il sindaco Ciro Spataro - , nella
convinzione che il Servizio civile rap-
presenta una straordinaria opportuni-
tà per i giovani, e al tempo stesso una
grande risorsa per la comunità mari-
nese, non si è lasciata sfuggire l'occa-
sione. I quattro progetti, predisposti
dalla Misericordia, dall'associazione

Omnia e dalla Casa del sorriso ed ap-
provati dall'Ufficio di Servizio civile
nazionale sono stati avviati proprio in
questi giorni». 

Vediamo cosa prevedono i quattro
progetti.

Colorando il mondo. Predisposto
dall'associazione Omnia di Corleone,
impegnerà 6 giovani  in attività in fa-
vore dei bambini appartenenti a fami-
glie disagiate. 

Imparando imparando. Progetto
sempre predisposto dall'associazione
Omnia, impegnerà 10 giovani   in col-
laborazione con la scuola materna ed
elementare “San Ciro”. 

Mowgli. Predisposto dalla Miseri-
cordia di Marineo, impegnerà 10 gio-
vani in attività socio-educative in col-
laborazione con l'ufficio Servizi so-
ciali del Comune. 

La rete solidale. Predisposto dalla
Casa del sorriso di Monreale, impe-
gnerà 8 giovani in attività in favore
dei disabili in collaborazione con l'uf-
ficio Servizi sociali del Comune.

Servizio Civile: un anno di attività per 32 giovani

Spataro: «E’ una straordi-
naria opportunità per i
giovani e una grande ri-
sorsa per Marineo»

Con un contributo straordinario
dell'assessore regionale alla Fa-

miglia, Politiche sociali e Autono-
mie locali, on. Raffaele Stancanelli,
sono stati finanziati una serie di pro-
getti in favore della nostra comuni-
tà. Circa 20 mila euro andranno alle
attività giovanili, ed in particolare al
finanziamento di corsi musicali e
attività in piscina per i giovani. Al
proseguimento delle attività del ser-

vizio civico andranno invece 10 mi-
la euro. Altri 5 mila euro finanzie-
ranno il soggiorno per i disabili.
Inoltre, 24 mila euro consentiranno
la riparazione delle strade esterne
del paese; mentre altri 45 mila euro
verranno impiegati per la riparazio-
ne di strade interne. Infine 10 mila
euro consentiranno lavori di manu-
tenzione straordinaria del municipio
di corso dei Mille. 

Madrice,lavori per
il consolidamento

Sono iniziati gli interventi di ma-
nutenzione straordinaria della chie-
sa parrocchiale SS. Ciro e Giorgio.
I lavori, per un importo di circa
400 mila euro, sono stati aggiudi-
cati alla ditta Edilfor di Santa Fla-
via, che li ha già iniziati e dovrà ul-
timarli entro un anno. L'intervento
è stato finanziato dall'assessorato
regionale ai Lavori Pubblici e pre-
vede opere di consolidamento
strutturale della Chiesa Madre e la
revisione del tetto. 

Rocca, finanziato il
lotto di via Silvio Pellico
Gli uffici del Comune stanno pre-
disponendo la pubblicazione della
gara per i lavori di consolidamento
della Rocca, da via Silvio Pellico a
via Nazario Sauro. L'intervento è
stato infatti già finanziato dalla
Presidenza del Consiglio dei Mini-
stri, ufficio di Protezione Civile per
un importo di circa 758 mila euro. 

Riqualificazione 
di piazza Sant’Anna
Sono stati finanziati dall'assessora-
to regionale ai Beni Culturali, per
un importo di circa 324 mila euro,
interventi di riqualificazione urba-
na di piazza Sant'Anna, via Mar-
chese Pilo e chiasso Caramanna.
Come è già avvenuto per la vicina
piazza Castello, è prevista la ri-
strutturazione di strade e marciapie-
di, restituendo alla piazza antistante
la chiesa quell’ambientazione natu-
rale indispensabile per fare di Mari-
neo un luogo di richiamo turistico.

Dalla Regione fondi per Marineo
Attività giovanili, solidarietà e infrastrutture
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Nel momento in cui si
va a tracciare il bilan-

cio del secondo anno di
mandato non pos-
siamo ancora una
volta sottacere le
preoccupazioni
che accomunano
molti sindaci nel
governo del terri-
torio.

Le persistenti po-
litiche di mortifica-
zione del ruolo del sistema
delle autonomie locali attra-
verso i tagli ai trasferimenti
hanno determinato una situa-
zione di difficoltà che non
può più essere trascurata.
Oggi è seriamente compro-
messa la capacità di fornire
servizi essenziali ai cittadini
in quanto le ultime leggi fi-
nanziarie hanno frenato la
capacità di investimento so-
prattutto nei Comuni supe-
riori a 5000 abitanti.

Eppure per evitare il col-
lasso economico e sociale
non ci siamo arresi e abbia-
mo fatto tutto il possibile
cercando canali finanziari al-
ternativi tra cui la Provincia
e la Regione. E abbiamo tut-
to ciò senza mai perdere di
vista l'obiettivo più ampio
del risanamento finanziario
del Paese, salvaguardando i
criteri imposti dal patto di
Stabilità interno. Abbiamo
fatto dunque appieno la no-
stra parte ed abbiamo cerca-
to di offrire ai nostri concit-
tadini un welfare migliore
senza scaricare su di loro l'o-
nere di una maggiore contri-
buzione sul piano fiscale.

Un altro grave problema
che ha frenato lo sviluppo è
stato il caos che regna sovra-
no nella gestione dell'ATO

idrico. I Comuni purtroppo,
in questi anni, per via delle
polemiche insorte tra Comu-

ne di Palermo e
Provincia hanno as-
sistito impotenti al
nulla di fatto sul
fronte della gara
d'appalto per l'affi-
damento per i pros-
simi trent'anni, ad

un gestore unico del-
la rete di acquedotti

e fognature. Un iter che ha
costretto il Presidente della
Provincia a chiedere alla Re-
gione il Commissariamento
dell'Ente.

Il nostro Comune malgra-
do sia stato sempre presente
in tutte le riunioni, purtrop-
po, a causa di questi ritardi,
non ha ancora ottenuto il via
libera per l'appalto dei lavori
del completamento fognario
del centro abitato.

Ecco perché siamo in feb-
brile attesa del suo varo per-
ché ciò consentirà di dare di-
gnità non solo all'ambiente
ma a tutta la cittadinanza.

Rendere più efficiente l'a-
zione amministrativa, mi-
gliorare il funzionamento
degli uffici e dei servizi è
stato subito uno degli obiet-
tivi che questa Amministra-
zione si è posta come condi-
zione imprescindibile.

Dopo un iter travagliato di
recente sono stati approvati
dal Consiglio Comunale i
criteri generali per il nuovo
regolamento degli uffici e
dei servizi, che è propedeuti-
co alla rideterminazione del-
la dotazione organica.

Ed è proprio la definizione
della nuova pianta organica
che ci si pone come obiettivo
da raggiungere.

Da essa scaturiranno una
serie importante di nuove fi-
gure professionali che an-
dranno a ricoprire i vuoti in
organico (comandante vigili
urbani, autisti) e darà luogo
alla creazione di nuovi uffici
e servizi che contribuiranno
a rendere più efficiente l'a-
zione amministrativa.

La costituzione dell'ufficio
Staff posto alle dirette dipen-
denze del sindaco, della
Giunta e degli organi politici
renderà sicuramente più ve-
loce la programmazione e
sveltirà gli adempimenti
connessi al lavoro degli or-
gani istituzionali.

Ed ancora un altro obietti-
vo da portare a termine entro
l'anno riguarderà la sistema-
zione dell'archivio con cor-
relata attività di censimento
e catalogazione dei fascicoli
amministrativi con l'ausilio
dei mezzi informatici. La
realizzazione di questi obiet-
tivi è commisurata certa-
mente alla collaborazione tra
Amministratori e apparato
burocratico che costituisce
sicuramente un punto di rife-
rimento importante dell'azio-
ne amministrativa.

Dopo i primi due anni di
attività possiamo sicuramen-
te affermare che molti pro-
blemi sono stati risolti e
molti altri si avviano a solu-
zione.

AA FF FFAARRII   GGEENNEERRAALLII
PPEERRSSOONNAALLEE
In questo settore l'Ammi-

nistrazione Comunale ha
portato avanti un'azione di-
retta certamente al migliora-
mento degli uffici e dei ser-
vizi sforzandosi di rendere
più efficiente l'azione ammi-

nistrativa.
Dopo l'approvazione del

nuovo statuto del Comune si
dovranno rivedere tutti i re-
golamenti dell'ente per ade-
guarli al nuovo strumento
normativo.

Fiore all'occhiello del-
l'Amministrazione può esse-
re considerato il rivisitato si-
to internet ufficiale del no-
stro Comune che presenta
una nuova veste grafica uni-
tamente all'aggiornato pro-
gramma informatico del pro-
tocollo. Tutto ciò reso possi-
bile dalla dedizione dei no-
stri operatori.

Si sta provvedendo all'or-
ganizzazione di un "ufficio
Stampa" nell'ambito delle
opzioni previste per l'ufficio
del sindaco con lo scopo di
divulgare l'attività ammini-
strativa attraverso i comuni
mezzi di comunicazione. E'
in dirittura d'arrivo la costi-
tuzione dell'ufficio relazioni
con il pubblico che costituirà
l'interfaccia del Comune nei
confronti del cittadino, che
avrà il compito di indirizzare
l'utente dando risposte effi-
caci ed adeguate ai bisogni
della comunità.

E' stata già definita positi-
vamente la concertazione
tra l'amministrazione Co-
munale e le rappresentanze
sindacali per quel che con-
cerne il fondo Efficienza
dei servizi.

Un altro settore nel quale
sono stati raggiunti degli
obiettivi concreti è quello re-
lativo ai lavoratori A.S.U.,
per cinque di loro è stata già
approvata la stabilizzazione.
Al riguardo ci sono stati de-
gli incontri con i sindacati
che hanno apprezzato il pia-

GGIIUUGGNNOO  22000044   --22000055
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Ciro Spataro
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no di stabilizzazione presen-
tato ma hanno chiesto di ve-
rificare la possibilità di assu-
mere gli ex articolisti nell'or-
ganico del Comune.

UURRBBAANNIISSTTIICCAA  
TTEERRRRIITTOORRIIOO  
EEDD  AAMMBBIIEENNTTEE
Lo stato di attuazione del

programma del Sindaco in
materia di urbanistica terri-
torio e ambiente da un anno
a questa parte ha registrato
un sensibile passo in avanti.
Parecchi sono stati gli inter-
venti di riqualificazione del-
l'intero territorio portati a
termine che hanno avuto co-
me obiettivo però la tutela
dell'ambiente.

Dopo l'approvazione da
parte del Commissario dello
schema di massima del pia-
no regolatore del nostro Co-
mune, lo stesso sta per esse-
re esitato dal competente uf-
ficio e trasmesso al Consi-
glio Comunale per la defini-
tiva approvazione. Il nuovo
Piano Regolatore recepirà le
direttive già individuate nel
predetto schema di massima
che contengono le linee gui-
da impartite dal Consiglio
Comunale per uno sviluppo
armonico e funzionale del-
l'intero territorio comunale.
Al riguardo vanno eviden-
ziati alcuni aspetti di partico-
lare interesse per la colletti-
vità come la realizzazione
del nuovo piano commercia-
le che darà sviluppo all'eco-
nomia, del nuovo piano traf-
fico in cui sono previste nuo-
ve aree destinate a parcheg-
gio ( progetto esecutivo già
approvato e richiesta di fi-
nanziamento presentata),
che consentirà una viabilità
più scorrevole soprattutto
nel centro storico, ciò con-
sentirà tra l'altro a tutti i cit-
tadini di poter accedere con
più facilità in centro dove
più si concentra la vita attiva
della nostra comunità.

In questo semestre si sono

concentrati alcuni obiettivi
da tempo programmati come
il prolungamento di via Sira-
cusa dando respiro a un'inte-
ra zona importante ed a tutto
il territorio di via Agrigento.
Si sono conclusi i lavori di
rifacimento di piazza Castel-
lo che hanno reso ancora più
suggestivo l'intero sito. Altra
importante opera definita è il
completamento di lavori del
nuovo poliambulatorio e che
già opera a pieno regime.

Ma anche altre importanti
opere già avviate sono in fa-
se di ultimazione come la
realizzazione dei nuovi dodi-
ci alloggi di edilizia econo-
mico - popolare e soprattutto
è stata completata la realiz-
zazione della scuola materna
a quattro sezioni. Si è curata
la pulizia straordinaria e la
bonifica delle zone soprat-
tutto di periferia in località
Rocca, zona Calvario e rione
S.Ciro.

Altro importante fronte di
impegno dell'Amministra-
zione è stato quello di creare
spazi di vivibilità per i citta-
dini, come nelle vie Vitt.
Emanuele e Falcone - Bor-
sellino nelle quali si è cerca-
to di curare il verde e mante-
nere un decoro urbano che
possa consentire a tutti di
poterne fruire.

Ma tutto il territorio del
nostro Comune viene co-
stantemente monitorato per
evitare che lo stesso possa
essere compromesso da
azioni che possano in qual-
che modo deturparlo.

A fronte di queste realizza-
zioni c'è il notevole lavoro
che viene svolto quotidiana-
mente con impegno e dedi-
zione dal personale a ciò
preposto e che si concretizza
nell'emanazione di diversi
atti e provvedimenti. L'atti-
vità concessoria della com-
missione edilizia ha avuto
una notevole accelerazione,
con l'approvazione dei pro-
getti si è fatto in modo che il

settore dell'edilizia cresca in
un momento in cui l'econo-
mia del nostro paese ha
estremo bisogno di svilup-
parsi.

Da questi dati indicativi si
evince come costante e spes-
so difficile sia il lavoro svol-
to, ma questa amministrazio-
ne resta fortemente motivata
nel proseguire e portare a
termine il programma sotto-
scritto con gli elettori consa-
pevole che la vicinanza e la
partecipazione dei cittadini
alle scelte concordate sia la
linfa vitale che serve a dare
nuovo slancio e ulteriore im-
pulso al buon governo della
nostra cittadina.

LL AAVVOORRII   PPUUBBBBLLIICCII
Sono stati realizzati i lavo-

ri di recupero della Chiesa
del Santissimo Sacramento
lavori finanziati dall'Asses-
sorato Regionale LL.PP.

Sono stati appaltati i lavori
per interventi di manutenzio-
ne delle vie D'Aversa, via
Nino Bixio, via Li Castri, via
Lombardo, lavori che sono
stati finanziati con il PIT.

Sono stati realizzati e defi-
niti i lavori del progetto di ri-
facimento dei prospetti del
Collegio di Maria, opere che
sono state finanziate dall'As-
sessorato Regionale LL.PP.

E' stato approvato dal
Consiglio Comunale il pro-
gramma triennale delle
OO.PP: relative agli anni
2005/2007; è stata sistemata
la strada di accesso al nuovo
Poliambulatorio sito in via
Agrigento; è stata effettuata
la manutenzione dei tetti del-
la Scuola Elementare San
Ciro e di alcune strade ester-
ne.

E' stato approvato il pro-
getto dei lavori per la messa
in sicurezza della discarica
dei rifiuti solidi urbani in lo-
calità Quattro Finaite che è
stato presentato al commis-
sario regionale per l'Emer-
genza Rifiuti per il finanzia-

mento.
E' stato approvato il pro-

getto definitivo dei lavori di
adeguamento ed abbattimen-
to delle barriere architettoni-
che nella scuola Media Luigi
Pirandello, che verranno rea-
lizzati con un mutuo acceso
presso la Cassa Depositi e
Prestiti.

E' stato approvato, altresì,
il progetto esecutivo per la
riqualificazione di Piazza
S.Anna.

Sono stati appaltati i lavori
di consolidamento e restauro
della Chiesa Madre finanzia-
ti dall'Assessorato regionale
LL.PP.

Sono stati approvati inol-
tre i progetti per la realizza-
zione di impianti fotovoltaici
presso la Scuola media Luigi
Pirandello, presso la Scuola
Elementare Beccadellidi Bo-
logna, presso la Scuola Ma-
terna Don Giuseppe Calde-
rone, presso il centro Anzia-
ni e la sede centrale Comu-
nale e presentati per la ri-
chiesta di finanziamento.

Sono stati ultimati e defi-
niti i lavori di riqualificazio-
ne di Piazza Castello nonché
i lavori di costruzione della
Scuola Materna a quattro se-
zioni in cda Gorgaccio.

E' stato definito ed appro-
vato il progetto con relativa
richiesta di finanziamento
per la riqualificazione della
zona Fontanella.

Per  il progetto ed i lavori
di realizzazione del parcheg-
gio tra via Roma ed Arnone
a Tramontana è stato appro-
vato e richiesto il finanzia-
mento.

E' stato finalmente appro-
vato il progetto di consolida-
mento delle Scuole Elemen-
tari S. Ciro e nel contempo è
stata presentata la relativa
istanza di finanziamento.

IIGGIIEENNEE
L'amministrazione ha ri-

servato un grande interesse
alla situazione igienico - sa-
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nitaria della nostra cittadina
garantendo in via primaria il
funzionamento del servizio
di raccolta dei r.s.u.. in un
momento di transizione cau-
sato dal trasferimento delle
competenze e delle risorse al
COINRES , con cui è stato
sottoscritto un accordo per il
passaggio delle competenze
relative al servizio di igiene.
E' stato comunque assicurato
giornalmente lo svuotamen-
to dei cassonetti posti nelle
vie centrali del paese ed an-
che periodicamente in tutte
le altre zone, solamente i
guasti meccanici agli auto-
compattatori hanno rallenta-
to il ritmo consueto del ritiro
dei rifiuti.

- E' stata incrementata la
raccolta differenziata con il
ritiro a richiesta dei rifiuti in-
gombranti.

- E' stata effettuata una bo-
nifica della località Rocca
dove erano state abbandona-
te diverse lastre di eternit
miste a rifiuti inerti da de-
molizione.

- Si è avuto un contributo
straordinario da parte del-
l'Assessorato Regionale alla
sanità di circa € 20.000,00
per un intervento straordina-
rio di pulizia delle zone peri-
feriche.

- Sono in corso interventi
di derattizzazione e disinfe-
stazione.

- Sono stati assegnati dal-
l'Ente di Sviluppo Agricolo
due lavoratori e sono stati
adibiti al diserbamento attor-
no ad edifici e strutture pub-
bliche.

D'intesa con la Provincia
regionale di Palermo, Lega
Ambiente, Comune di Mari-
neo e Direzione Didattica è
stato attuato il progetto "Pu-
liamo il mondo" curato da
alcune scolaresche dei plessi
scolastici per la pulitura del-
le zone: Calvario, Crocefis-
so, Boschetto per un inter-
vento di riqualificazione am-
bientale racccogliendo rifiuti

in forma differenziata.

SS EE RRVVIIZZII   
PPRROODDUUTTTTIIVVII
Sono state istruite le ri-

chieste di licenze ed autoriz-
zazioni sanitarie con succes-
sivo immediato rilascio ai ri-
chiedenti, in possesso dei
prescritti requisiti di legge,
di autorizzazioni per l'eserci-
zio di attività commerciali in
sede fissa o itinerante, di
pubblici esercizi, nonché del
servizio di autonoleggio con
conducente.

E' in fase istruttoria il pro-
getto denominato "Valoriz-
zazione dell'artigianato tra-
dizionale" che prevede un
percorso di orientamento,
formazione e stage lavorati-
vo a favore di n. 6 giovani, di
età compresa tra i 18 e i 32
anni privi di occupazione e
che in atto non risultano in-
seriti in altri percorsi forma-
tivi e\o attività di apprendi-
stato, presso ditte artigiane
locali, per un periodo di me-
si quattro.

Ciò al fine di incentivare i
giovani disoccupati, soprat-
tutto quelli privi di titoli di
studio e\o in condizioni di
disagio socio - economico,
ad avvicinarsi alla realtà arti-
gianale locale, attraverso
percorsi formativi che favo-
riscono un loro futuro inseri-
mento nel mondo del lavoro.

Considerato che trattasi di
un progetto sperimentale ed
innovativo, la Provincia Re-
gionale ha cofinanziato l'ini-
ziativa con un contributo di
euro 6.000,00 con il preci-
puo interesse di rilanciare sia
l'artigianato tradizionale, so-
prattutto quello in via di
estinzione sia la piccola e
media impresa.

Sono stati approvati dal
Consiglio Comunale i criteri
comunali per il rilascio di
autorizzazioni per medie
strutture di vendita ai sensi
dell'art. 8, comma 3 della
l.r.n. 28/99 e le norme sul

procedimento relativo al ri-
lascio delle stesse ai sensi
dell'art.8, comma 4 della
stessa legge. Con determina
del Sindaco n. 17 del 13
aprile 2005 sono stati ride-
terminati i parametri numeri-
ci degli esercizi di sommini-
strazione alimenti e bevande
con l'ampliamento delle ti-
pologie commerciali esisten-
ti. Ciò darà la possibilità di
apertura di nuovi esercizi
(bar, ristoranti, pizzerie,
ecc.) con notevoli refluenze
sulla economia locale e sui
livelli di occupazione.

Per ciò che attiene allo
sportello unico sono state
istruite quattro pratiche di
cui una con provvedimento
definitivo, e finalmente sem-
brano risolti gli ostacoli di
natura procedurale anche
con la collaborazione del-
l'arch. Pietro Coniglio che
dirige l'ufficio comprenso-
riale del PIT 19 a Piana degli
Albanesi. 

Nell'ambito delle attività
sportive sono state approvate
e sottoscritte le convenzioni
relative alla promozione pra-
tica sportiva con cinque so-
cietà. E' stato realizzato l'al-
lacciamento al metano del
campo sportivo, è stata cura-
ta la manutenzione ordinaria
dei campi sportivi (calcio,
calcetto e campo di bocce)
con le somme assegnate nel
PEG.

E' stato acquistato un kit
da tennis ed è stato dato in
comodato d'uso all'A.S. At-
letico Marineo; inoltre è sta-
ta sponsorizzata nel mese di
maggio la seconda manife-
stazione di raduno di moto
enduro città di Marineo.

Si è effettuata la manuten-
zione dell'impianto elettrico
esterno e degli spogliatoi del
campo di calcetto.

CC UU LLTTUURRAA  PPAA RR II   
OOPPPPOORRTTUUNNIITTAA ''   
EE   PPOOLLIITTIICCHHEE  
GG II OO VVAANNIILLII

L'assessorato, nel periodo
luglio settembre 2004, di
concerto con il Comitato
giovanile (associazione in-
terna all'Assessorato Cultu-
ra) ha collaborato per la rea-
lizzazione del Palio dei SS.
Patroni che ha coinvolto nu-
merosi paesi dell'hinterland.

In particolare sono state
curate alcune iniziative che
hanno visto Marineo classi-
ficarsi al primo posto fra i
vari Comuni partecipanti: si
tratta dell'allestimento di una
tragedia greca e della prepa-
razione di costumi d'epoca
per la serata dedicata alla
storia della moda. A luglio è
stata organizzata la partenza
di un folto gruppo di marine-
si per Sainte Sigolene, in oc-
casione del XX° anniversa-
rio del gemellaggio fra Mari-
neo e la cittadina francese.
Ad agosto, in occasione del-
la festa di S. Ciro, è stata ri-
cambiata l'ospitalità ed è sta-
ta curata l'accoglienza degli
amici francesi giunti a Mari-
neo.

Sempre in occasione della
festa patronale è stata garan-
tita l'installazione delle lumi-
narie per le vie del paese.

Nel corso dei mesi estivi
del 2004, i nostri ragazzi han-
no avuto la possibilità di re-
carsi in piscina grazie all'ac-
quisto di 1000 biglietti.

Nello stesso periodo è sta-
to garantito un sostegno eco-
nomico e di servizi all'AVIS
per la realizzazione della set-
timana del donatore; si è da-
to un sostegno ordinario alla
Pro loco.

In occasione dell'inaugura-
zione del museo Archeologi-
co è stato previsto l'acquisto
di spazi pubblicitari per la
manifestazione.

Per le feste natalizie si è
provveduto all'installazione
delle luminarie per le vie del
paese. Nello stesso periodo è
stato indetto il concorso "mi-
glior Vetrina Natalizia" che
ha coinvolto la maggior par-
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te degli esercizi commerciali
marinesi.

In collaborazione con la
scuola è stata realizzata una
manifestazione per il carne-
vale che ha visto la parteci-
pazione di centinaia fra bam-
bini e adulti per trascorrere
insieme una giornata all'in-
segna dell'allegria e della
spensieratezza.

Nell'ambito delle manife-
stazioni dell'8 marzo, per la
festa della donna, quest'As-
sessorato, di concerto con il
Comitato delle pari opportu-
nità ( associazione interna
all'assessorato alla cultura),
ha realizzato una importante
iniziativa a costo zero per il
Comune,  l'allestimento di
un grande banchetto. Per tale
manifestazione è stato chie-
sto il supporto dei commer-
cianti locali che ben si son
prestati, a tale iniziativa han-
no preso parte le donne ospi-
ti di un centro d'accoglienza
di Palermo, nonché un folto
numero di donne marinesi
che operano nel settore del
volontariato e dell'associa-
zionismo.

Nel periodo pasquale è sta-
to accolto un numeroso
gruppo di anziani provenien-
ti dal capoluogo, ai quali è
stata data la possibilità di
trascorrere una giornata nel
nostro paese. Successiva-
mente è stata accolta una de-
legazione di ragazzi di Paler-
mo che vivono in particolari
condizioni di disagio sociale,
ed anche a loro è stata data la
possibilità di conoscere la
realtà del nostro paese e di
trascorrere una giornata
spensieratamente. Due sono
state le manifestazioni che
hanno coinvolto autori loca-
li: il primo libro ad essere
presentato è stato quello di
Laura La Sala dal titolo la
"Bambolina di pezza", il se-
condo scritto da Antonietta
Zuccaro, è un volume di
poesia in dialetto ed ha come
titolo " A la me terra e a la so

genti".
Il nostro Comune ha ga-

rantito, inoltre, la propria
partecipazione ad un impor-
tante convegno svoltosi a
Sciara in occasione dell'an-
niversario della morte del
sindacalista Salvatore Car-
nevale.

SS EE RRVVIIZZII   SSOOCCIIAALLII
In questa seconda annuali-

tà ci siamo impegnati a mi-
gliorare il funzionamento
delle strutture e l'efficienza
nei servizi offerti agli utenti.

Intervento che è stato faci-
litato dal contributo straordi-
nario pervenuto dall'Asses-
sorato Regionale Enti Locali
ed alla Famiglia che ci ha
permesso quindi di dare ri-
sposte concrete alle esigenze
dei cittadini marinesi.

Area anziani
Sono state sviluppate al-

cune iniziative volte a dare
risposte di politica attiva per
riconoscere il ruolo assegna-
to all'anziano nella società.
Siamo riusciti, secondo il
nostro progetto, a suscitare
quell'interesse spontaneo che
serve per coinvolgere in atti-
vità culturali, ricreative e lu-
dico-sportive l'anziano mari-
nese.

- Circa 100 anziani hanno
frequentato assiduamente il
teatro dialettale siciliano di
Vito Zappalà.

- Circa 50 anziani hanno
svolto attività ginnico-spor-
tive presso la palestra attrez-
zata del centro diurno.

- Si è svolta regolarmente
la settimana dell'anziano dal
12 al 20 dicembre con gare
gastronomiche, giochi, tor-
nei, proiezione film, serate
danzanti, spettacoli,quali: "la
magia del Valzer nelle fe-
ste", "danze tradizionali
aspettando il S. Natale", una
serata di Cabaret offerta dal-
la Provincia Regionale di
Palermo, ed una esibizione
di Clarinetti il 6 gennaio
2005.

- Nel periodo di carnevale
sono state organizzate alcu-
ne serate danzanti con musi-
ca live in una sala adeguata-
mente allestita dagli stessi
anziani.

- Quest'anno si sono svolte
"attività di laboratorio sarto-
riale" e sono stati confenzio-
nati 20 abiti in stile egizio
molto apprezzati per l'ottima
fattura notata da tutti in oc-
casione della partecipazione
alla sfilata del carnevale
Marinese 2005. 

- "Il festival dell'Anziano"
si è svolto dopo le festività
pasquali con la partecipazio-
ne diretta degli anziani nella
recita di poesie, filastrocche,
canti e barzellette debita-
mente preparati e guidati.

- Si è effettuata una escur-
sione culturale in occasione
del carnevale di Sciacca, ed
un soggiorno a Siracusa e
Noto con più di cento anzia-
ni, guidati dal Sindaco, rive-
landosi una gita molto inte-
ressante dal punto di vista
della socializzazione.

- Un sentito ringraziamen-
to va rivolto al direttivo an-
ziani che coadiuvato dai di-
pendenti LSU si è speso al
meglio nella organizzazione
della festa del papà.

- Particolarmente graditi
ed apprezzati sono stati i cin-
que spettacoli offerti dalla
fondazione "Teatro Biondo"
di Palermo.

- E stato garantito il Bus-
navetta per il cimitero.

- E' stato garantito il servi-
zio domiciliare anziani e tut-
ti gli altri servizi attinenti.

Area disabili
Abbiamo iniziato il servi-

zio di assistenza domiciliare
ai disabili anticipando quan-
to previsto dal piano di zona
legge 328/2000 

Anche quest'anno è stato
garantito il soggiorno clima-
tico a Calanovella  mare
considerato come momento
aggregativo e conclusivo di
un anno sociale.

Area minori
Particolare attenzione me-

rita la ludoteca comunale
centro di socializzazione di
sicuro rilievo grazie alla pro-
fessionalità profusa dalle
animatrici e da tutto il team
finanziato dalla legge naz. n.
285/97. Si sono realizzati
momenti di svago per i no-
stri bambini ed adolescenti
che hanno interagito nell'am-
bito del distretto 36, si è rifi-
nanziato il progetto "Donre-
mi" rivolto a bambini nella
fascia di età 3/6 anni.

Assistenza economica 
agli indigenti
E' stato potenziato il servi-

zio civico, grazie alla scelta
di procedere alla pulizia dei
locali comunali in economia,
impegnando più risorse eco-
nomiche.

Servizio civile 
volontario legge 64/01
Sono stati ripresentati, sia

il Mowgli2 progettato dalla
Misericordia sia"la rete soli-
dale" da "La casa del sorri-
so".

È già iniziato il progetto
"imparando imparando" pre-
sentato dall "Omnia"  

Progetto 
"Natura e Sapori"
È stato completato il corso

destinato a 15 disoccupati
marinesi tendente a creare
delle figure professionali per
la promozione delle risorse
del nostro territorio 

Piano di zona 
legge 328/2000
Si è in attesa dell'approva-

zione da parte dei consigli
comunali di tutto il distretto
del regolamento unico dei
servizi socio assistenziali te-
nuto conto che le risorse
economiche dalla Regione
Sicilia sono già state appron-
tate, per lo sviluppo pratico
del progetto.

Progetto CE. RIS.
Il progetto che ha visto

l'integrazione intergenera-
zionale (giovani-anziani)  si
è concluso con una gita cul-
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turale ad Erice. 
Fare reti
Questo progetto proposto

dall'associazione le Onde
ONLUS per il distretto 36,
finalizzato a creare reti con-
tro la violenza alle donne ed
ai bambini, con l'avvio di
centri finalizzati alla forma-
zione degli operatori, alle in-
dagini ed alle azioni di pre-
venzione di un fenomeno
che inizia ad emergere per-
mettendo così l'apertura di
una "Casa Rifugio" per don-
ne.

Progetto Telarium
La 3° edizione del "Palio

dei Santi Patroni", manife-
stazione, questa, che vede
coinvolti circa 300 persone
marinesi per tutta l'estate
nell'ambito del distretto so-
cio-sanitario D36 è ormai
una realtà. Questa edizione
ancora più curata ed allarga-
ta nella preparazione di ma-
nifestazioni sportivi, cultura-
li e ricreativi prevede eventi
tendenti alla promozione so-
cio-economica del territorio.
Ha ottenuto finanziamenti da
parte degli assessorati Re-
gionali alla Presidenza, al-
l'Agricoltura, alla Famiglia e
dalla Provincia Regionale di
Palermo -Assessorato ai ser-
vizi sociali, che  hanno  rico-
nosciuto la validità dell'ini-
ziativa, volta a promuovere
il benessere giovanile in am-
bito distrettuale.  

Asilo nido
Conclusosi l'anno scolasti-

co con la frequenza di 26
bambini, si è provveduto al-
l'affissione del bando per il
nuovo anno scolastico.

Molta attenzione è stata
data alla pubblicizzazione di
tutti quei decreti e norme che
potessero aiutare la cittadi-
nanza tra i quali l'assegno di
maternità, l'assegno dell'af-
fitto casa, etc. Con gli ammi-
nistrativi e l' Assistente So-
ciale si è provveduto anche a
portare avanti tutte le inizia-
tive di normale amministra-

zione degli altri servizi.
La Giunta Comunale ha

anche provveduto a siglare
alcuni protocolli d'intesa
quali "il servizio di telefonia
sociale"; "convenzione di ti-
rocinio di formazione e di
orientamento";

- ha presentato presso l'As-
sessorato Regionale alla Fa-
miglia il progetto "insieme al
servizio dei disabili" al fine
di potenziare l'assistenza do-
miciliare ai portatori H e
"Pensiero libero" rivolto ai
giovani-anziani per promuo-
vere la cultura della  interge-
nerazionalità.

Nel settore dei servizi so-
ciali è stata assicurata la ne-
cessaria solidarietà ad un cit-
tadino sig. Li Calsi Giuseppe
che, affetto da un gravissimo
problema cardiaco, anche at-
traverso la determinazione di
diminuire le indennità della
Giunta, ha potuto fruire di
una compartecipazione ne-
cessaria per poter effettuare
l'intervento chirurgico pres-
so il  Metodist Hospital di
Houston negli Stati Uniti

PPUUBBBBLLIICCAA  
IISSTTRRUUZZIIOONNEE
Per quel che concerne il

settore della Pubblica Istru-
zione si sono conseguiti pa-
recchi obiettivi:

- Si è garantito il trasporto
degli alunni della scuola del-
l'infanzia e della scuola pri-
maria e secondaria di I grado
mediante l'impiego di un
pulmino comunale e di uno
privato in regime di conven-
zione a seguito di bando di
gara pubblica.

- Sono state assegnate agli
studenti pendolari gli abbo-
namentI AST per consentire
lo spostamento degli stessi
dal luogo di residenza alle
sedi scolastiche soddisfacen-
do così il diritto allo studio.

- E' stata effettuata la som-
ministrazione della mensa
scolastica ai bambini fre-
quentanti l'asilo del plesso

Calderone .
- Il Comune ha partecipato

alla organizzazione della II
edizione del carnevale mari-
nese che ha suscitato una
grande partecipazione di
gente alle manifestazioni.

- L'amministrazione co-
munale ha promosso e soste-
nuto lo scambio culturale
scolastico Marineo Sainte
Sigolene che ha visto prota-
gonisti i ragazzi delle V clas-
si nelle due fasi di partenza,
guidati dalle insegnanti e da
una rappresentanza consilia-
re, e di accoglienza a Mari-
neo della delegazione sigole-
nese , manifestazione che
ancora una volta ha testimo-
niato la validità di una ini-
ziativa pregnante di valori.

- Sono state erogate som-
me alle scuole dell'infanzia,
primaria e secondaria di I
grado, per interventi manu-
tentivi.

- Si è assicurata la frequen-
za di un solo turno antimeri-
diano a tutti gli allievi della
scuola elementare stipulando
una convenzione con il Col-
legio di Maria per l'affitto
dei locali.

- Si è concessa la fornitura
di buoni libro agli alunni
della scuola secondaria di I
grado e pagata la borsa di
studio relativamente all'anno
scolastico 2002 - 2003.

- E' stato erogato un contri-
buto di euro 500,00 alla Bi-
blioteca scolastica per l'ac-
quisto di testi librari e audio-
visivi.

- Si è provveduto per l'an-
no 2004 ad acquistare uno
stock di arredo scolastico per
la scuola elementare e del-
l'infanzia, per la sostituzione
di tavoli e sedie, sono state
attivate le procedure per l'ac-
quisto dell'arredamento da
fornire prima dell'inizio del-
l'anno scolastico 2005 - 2006
alla scuola secondaria di I
grado.

- E' stata sottoscritta una
convenzione tra Comune e

Direzione Didattica per l'av-
vio del progetto "Imparando
Imparando"del servizio per
la realizzazione di attività
scolastiche parascolastiche
ed assistenziali.

- E' stata allestita per tre
domeniche consecutive, in
punti centrali del paese, l'ini-
ziativa "biblioteca in piazza"
per avvicinare il libro ai ra-
gazzi in età scolare.

- Sono stati acquistati e
consegnati alla Direzione
Didattica 98 audiovisivi,
VHS, DVD, CD che atten-
gono alla cultura della sici-
lianità utilizzando i contribu-
ti dell'Assessorato Regionale
BB.CC.AA.PI.

- Il 27 gennaio 2005, gior-
no della memoria, indicato
simbolicamente nell'abbatti-
mento dei cancelli di Ausch-
witz, un momento che non
dobbiamo dimenticare per
sviluppare memorie indivi-
duali e collettive utili soprat-
tutto al nostro presente e alla
nostra vita, si è tenuta nei lo-
cali del plesso S. Ciro un in-
contro culturale, l'iniziativa
è stata divulgata anche con
l'ausilio dei mezzi radiofoni-
ci a Radio Marineo Centrale.

-  Per far conoscere il mon-
do della formazione profes-
sionale ed aziendale, in mo-
do da progettare percorsi
formativi ed orientati alle
scelte nel mondo del lavoro,
si è tenuta presso la scuola
elementare San Ciro una
mostra - progetto di "arti se-
quenziali" curata dall'Ammi-
nistrazione di Cefalà Diana

- Dopo il completamento
dei lavori di costruzione del
plesso scolastico in c.da
Gorgaccio, l'A.C. si è attiva-
ta per sollecitare la consegna
e la fruizione della struttura.

- E' in fase di definizione
l'accordo interistituzionale
fra il Comune di Marineo, la
Direzione Didattica, la scuo-
la secondaria di I grado, l'i-
stituto Tecnico, l'ASL di Mi-
silmeri, la Caserma dei Cara-
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binieri, i rappresentanti delle
associazioni private per pre-
venire e contrastare la dis-
persione scolastica ed il dis-
agio giovanile.

BBEENNII   CCUULLTTUURRAALLII
Molte sono state le inizia-

tive nel campo turistico e dei
BB.CC. svolte direttamente
dall'Amministrazione Co-
munale e per le realizzazione
delle quali questa Ammini-
strazione ha dato un contri-
buto determinante.

L'evento più importante
nel campo dei beni culturali,
che sicuramente avrà un ri-
svolto nel campo turistico, è
certamente quello che tutti i
cittadini di Marineo aspetta-
vano da diverso tempo, l'a-
pertura presso i saloni del
Castello Beccadelli  del Mu-
seo Regionale della Valle
dell'Eleuterio.

Sin dagli anni 50 molti
giovani si sono adoperati per
attenzionare il sito della
Montagnola e i reperti ar-
cheologici che essa racchiu-
deva. Nel 1976 la Pro- Loco
di Marineo organizzava un
convegno sui Beni Culturali
di Marineo, al quale parteci-
pava il soprintendente dei
Beni Archeologici prof. Vin-
cenzo Tusa e la dott.ssa Ida
Tamburello, durante questo
convegno è stata avanzata,
per la prima volta, l'ipotesi di
raccogliere tutto il materiale
archeologico del territorio di
Marineo presso i saloni del
Castello di Marineo, dopo
che quest'ultimo fosse stato
acquisito dal patrimonio re-
gionale. Da allora tutti i ma-
rinesi coltivavano nel pro-
prio intimo questo sogno,
non credendo sicuramente
che un giorno lo avrebbero
visto realizzato.

Nell'agosto del 2004 si è
proceduto all'inaugurazione
del Museo Regionale dall'E-
leuterio, grazie all'instanca-
bile opera della soprinten-
dente dott.ssa Adele Mormi-

no e della responsabile per la
sezione Archeologica
dott.ssa Francesca Spatafora
, ma anche alla fattiva colla-
borazione di questa Ammi-
nistrazione che ha sempre
cercato di venire incontro a
tutte le esigenze della so-
printendenza.

Oggi il Castello di Mari-
neo, con il suo Museo ar-
cheologico, ma anche con la
sua meravigliosa piazza, in-
teramente rifatta e ben illu-
minata, è diventato un fiore
all'occhiello del nostro Pae-
se, e tutti oggi ne possiamo
essere fieri ed orgogliosi.

Nell'agosto 2004 la Pro-
loco ha organizzato una ec-
cezionale mostra di antiche
foto di Marineo, d'intesa con
la civica amministrazione e
l'Unione dei Comuni, met-
tendo in risalto luoghi, me-
stieri, vita quotidiana, usi,
costumi della Marineo del
secolo scorso; una iniziativa
che ha riscosso grande con-
senso di pubblico.

Per i festeggiamenti in
onore di S.Ciro del 2004, è
stata garantita l'illuminazio-
ne straordinaria delle vie del
paese, gli spettacoli musicali
effettuati nella giornata del
lunedì sono stati offerti dal-
l'Assessorato Regionale al
Turismo.

Il Comune, come ogni an-
no, ha contribuito fortemente
alla realizzazione del Premio
Internazionale di Poesia Cit-
tà di Marineo.

Nel mese di settembre,
questa A.C., ha aderito alla
giornata dei Castelli, orga-
nizzata, dalla Provincia Re-
gionale di Palermo, acco-
gliendo circa 150 persone
venute con tre pulmann per
effettuare una visita guidata
al Castello Beccadelli e nelle
nostre Chiese.

E' stata, finalmente, resti-
tuita, agli antichi splendori,
la statua lignea della Pietà
che si trova presso il Santua-
rio della Madonna della Daj-

na, restaurata dalla Provincia
Regionale di Palermo.

Per la prima volta è stata
allestita una illuminazione
artistica in occasione delle
festività natalizie, nella vie
Falcone e Borsellino, via
Vittorio Emanuele, via Vitto-
rio Veneto, Corso dei Mille,
Piazza Sainte Sigolene, 

Il 17 marzo 2005 è stata al-
lestita nel Castello Beccadel-
li una interessante mostra in
collaborazione con il Dipar-
timento "Città e Territorio"
dell'Università di Palermo,
sull'area di Parco Vecchio e
sui Mulini ad acqua ricaden-
ti sul fiume Eleuterio, a con-
clusione del lavoro svolto
con passione e dedizione da
tre studentesse della Facoltà
di Architettura dell'Universi-
tà di Palermo. Lo studio pre-
vede l'istituzione di un "Par-
co rurale della memoria sto-
rica" e la creazione di una
greenways che servirà a con-
nettere il centro urbano di
Marineo con il Parco Vec-
chio e con l'area archeologi-
ca della Montagnola.

Nell'ambito del settore tu-
ristico questa Amministra-
zione ha erogato il contribu-
to ordinario alla Pro - Loco
di Marineo. 

Contattati dal Liceo Scien-
tifico di Bagheria, abbiamo
accolto un gruppo di studen-
ti tedeschi ospitati a Baghe-
ria e che hanno voluto orga-
nizzare una visita presso la
nostra cittadina e nella  zona
museale.

Il 14 maggio 2005 l'Istitu-
to di Dermatologia dell'Uni-
versità di Palermo ha chiesto
a questa A.C. la collabora-
zione per organizzare nel sa-
lone degli affreschi del Ca-
stello, un convegno sui temi
riguardanti la dermatologia.
A tale manifestazione hanno
partecipato sicuramente molte
personalità del mondo scienti-
fico e molti medici che hanno
dato un contributo rilevante
alla riuscita dell'iniziativa.

AAGGRRIICCOOLLTTUURRAA  
EE   ZZOOOOTTEECCNNIIAA
Nel settore agricolo si è

effettuata la pulizia delle
zone periferiche del paese
con l'ausilio di due unità
dell'Ente di Sviluppo Agri-
colo; nel contempo ci si è
adoperati per la manuten-
zione straordinaria di diver-
se strade extraurbane rese
impraticabili dalle forti
piogge. E' stata, altresì, ef-
fettuata la sverminazione
dei capi ovi caprini di pro-
prietà delle aziende agricole
zootecniche locali.

Nel mese di dicembre
2004 è stato presentato al-
l'Assessorato Regionale
Agricoltura e Foreste per la
realizzazione di un pro-
gramma di attività di valo-
rizzazione e promozione
del territorio montano nel-
l'ambito del fondo regionale
per la montagna ai sensi
dell'art.61 della l.r. n. 2 del
2002. il progetto denomina-
to la "cultura del pane del-
l'olio dai Saraceni ad oggi,
espressione di una tradizio-
ne millenaria" comprende
un piano di attività promo-
zionale dei prodotti tipici
locali ed in special modo
per favorire una produzione
di qualità dell'olio di oliva
di Marineo.

In collaborazione con la
Coldiretti sez. Prov. e sez.
Comunale di Marineo, è
stata organizzata presso
l'aula consiliare una riunio-
ne con tutti i produttori di
cereali di Marineo, Bolo-
gnetta, Cefalà, Godrano, e
dei paesi vicini per illustra-
re le nuove leggi che rego-
lano l'accesso ai contributi
europei per tale settore.

Il 24 giugno 2005 presso
la sede di Palermo dell'A-
genzia del Demanio è stato
finalmente firmato il verba-
le preliminare riguardante
la divisione di un fondo ru-
stico sito in contrada Parco
Vecchio per l'attribuzione al
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Comune di Marineo dei be-
ni confiscati alla mafia.
Tutto ciò per far sì che que-
sti beni diventino opportu-
nità ordinaria di sviluppo
per il territorio e per tutta la
Comunità marinese con la
creazione di nuovi sbocchi
occupazionali.

CCOONNCCLLUUSSIIOONNII
Per i molteplici e comples-

si problemi che si sono af-
frontati nel corso di questi
due anni e  che si andranno ad
affrontare, il senso di respon-
sabilità politica, che abbiamo
il dovere di mantenere pre-
sente a noi stessi, dovrà esse-

re spinta sufficiente per ga-
rantire alla Comunità ammi-
nistrata le soluzioni ai proble-
mi e le risposte ai bisogni nel
rispetto dei reciproci spazi po-
litici e delle diverse identità.

Le difficoltà attuali sono
superabili ricercando tutti as-
sieme, sindaco, giunta e con-

siglio comunale, il dialogo
per il bene comune.

Mi auguro e sono sicuro
che tutte le componenti poli-
tiche sapranno dimostrare
grande correttezza istituzio-
nale.

IL SINDACO
Ciro Spataro 

L'associazione fra i Co-
muni di Marineo (Co-

mune capofila), Cefalà Dia-
na, Godrano, Villafrati, Bo-
lognetta, denominata "Dal-
l'Eleuterio a Rocca Busam-
bra" ha compiuto due anni e
seppure con qualche inizia-
le difficoltà si va via via
configurando come un or-
ganismo territoriale funzio-
nale, efficace e moderno. I
consiglieri che rappresenta-
no il Comune di Marineo
nel Consiglio dell'Unione
sono: Enzo Quartuccio (at-
tuale presidente dell'assem-
blea) Ciro Lo Proto e Fran-
cesco Lo Pinto che è suben-
trato al dimissionario Anto-
nino Greco. 
Tante le iniziative che l'U-
nione ha promosso e spon-
sorizzato nel corso dei due
anni: il servizio di protezio-
ne civile,  la stipula di una
convenzione per il controllo
del randagismo (i cani ven-
gono prelevati, vaccinati,
sterilizzati e rimessi sul ter-
ritorio), l'avviamento del
servizio anagrafe interterri-
toriale, l'avviamento di cor-
si di formazione per i di-
pendenti comunali, la spon-
sorizzazione di attività cul-
turali (dall'ormai affermato
ed ambito Premio Interna-
zionale di Poesia alla mo-
stra di "Memorie Fotografi-
che " organizzata dalla lo-
cale Pro-Loco), attività
sportive (vari tornei di cal-
cio, calcetto, mini volley,
rally, l'organizzazione della

I° Granfondo "Dall'Eleute-
rio a Rocca Busambra", ga-
ra di montain bike organiz-
zata dalla Pro-Loco e  dalla
società sportiva Extreme
Racing Team di Marineo al-
l'interno dello splendido
scenario della Riserva
Orientata Bosco di Ficuzza
che ha visto la partecipazio-
ne di circa cento atleti pro-
venienti da tutta la Sicilia),
non ultimo la presentazione
di quattro progetti di servi-
zio civile per circa cento
giovani. 
Ho voluto citare semplice-
mente le iniziative a mio
parere più qualificanti di
questo biennio per sottoli-
neare che una direzione si è
ormai delineata con chia-
rezza: l'Unione dei Comuni
rappresenta per il nostro ter-
ritorio una risorsa e un riferi-
mento  importante e indi-
spensabile per lo sviluppo.  
Se vogliamo contare sul
piano delle proposte pro-
duttive, se vogliamo inter-
cettare i flussi turistici della
vicina area metropolitana,

se vogliamo dare omoge-
neità ad un territorio, non
abbiamo altre scelte: dob-
biamo unire le energie di
tutti i comuni che intendono
investire su un comune fu-
turo e lavorare affinché
emergano le cose che ci
uniscono. Sappiano bene
che spesso risulta più facile
coltivarsi l'orticello vicino
casa, bisogna però sforzarsi
di superare diffidenze e dif-
ferenze per approdare
quanto prima verso un co-
mune programma di svilup-
po dove con coerenza si in-
seriscono quelle diversità
specifiche che costituisco-
no un arricchimento. Dob-
biamo essere in grado di or-
ganizzare un unico piano
dei servizi per quanto ri-
guarda la gestione del terri-
torio, non solo sotto il pro-
filo urbano-territoriale ma
anche dal punto del control-
lo e della salvaguardia. Dal
prossimo anno il servizio di
polizia municipale sarà svi-
luppato in chiave interterri-
toriale. Se vogliamo svilup-

pare le iniziative produttive
con ragionevoli speranze di
successo, dobbiamo essere
in grado di offrire ad arti-
giani, imprese, coltivatori e
ad ogni soggetto interessa-
to, un'area produttiva orga-
nizzata e competitiva sia
sotto il profilo delle compe-
tenze che dei servizi (cooo-
perative, servizi comuni di
assistenza tecnica per la
produzione e  la commer-
cializzazione). 
E' auspicabile che anche il
settore dell'istruzione supe-
riore venga pensato come
una concreta risposta al
mercato del lavoro, soprat-
tutto per quanto riguarda
l'avviamento professionale. 
Il lavoro che ci attende nel
prossimo futuro sarà sen-
z'altro rivolto al potenzia-
mento e all'allargamento di
quelle attività già realizzate
o in corso di avviamento. 
Voglio segnalare per ultimo
l'incontro che si terrà presso
l'Assemblea Regionale Si-
ciliana il 19 novembre per
istituire la fondazione
"Francesco Carbone", patri-
monio culturale  di un inte-
ro territorio.  
Credo che l'Unione abbia
saputo intercettare la giusta
direzione per una gestione
moderna del territorio, bi-
sogna dare continuità e qua-
lità ad un'azione che aggre-
ga e sappia mettere in co-
mune energie, risorse e
programmi. 

Enzo Quartuccio

L’Unione dei Comuni «Dall’Eleuterio 
a Rocca Busambra» compie due anni

I° Granfondo "Dall'Eleuterio a Rocca Busambra" 
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Il risultato più importante per questa an-
nata calcistica 2005-2006 è stato quello

di essere riusciti ad allestire una compagi-
ne all'insegna della "marinesità": cioè a
dire formare una rosa composta da soli
giocatori autenticamente marinesi. Aver
lavorato per riportare a Marineo Massimo
Li Castri, Rosario Cannella, i fratelli
Sclafani ed altri ancora che avevano dis-
messo gli abiti di calciatore, avere ricrea-
to entusiasmo nella comunità sportiva
marinese, avere riportato il pubblico al
campo è stato uno stimolo che ci ha sem-
pre spinto ad affrontare grosse difficoltà
economiche ed organizzative. A tal uopo
vorremmo che il paese sapesse che l'Us.
Marineo veniva dato come società sull'or-
lo del fallimento, con la conseguente
mancata iscrizione al campionato e perdi-
ta del parco giocatori. Ma ci pare che la

realtà sia tutt'altra cosa, e che i fatti si
commentino da se! Evidentemente fino a
quando a Marineo ci saranno i veri appas-
sionati di calcio (quelli che ci hanno sem-
pre rimesso) l'Us Marineo avrà un futuro.
L'obiettivo massimo che ci prefiggiamo
raggiungere è quello di arrivare ai fasti di
una volta, cioè ai livelli di prima catego-
ria e promozione, che i nostri giocatori
meritano. Occorre quindi l'aiuto di tutta la
comunità sportiva-socio-politica. A tal
uopo invitiamo l'Amministrazione a prov-
vedere con urgenza alla sistemazione del
fondo del campo nonché dell'impianto
dell'illuminazione per mettere i nostri ra-
gazzi nelle migliori condizioni logistiche,
allo scopo di poter dare lustro alla nostra
amata Marineo, all'insegna dei valori del-
lo sport, della lealtà, della legalità.

La Dirigenza dell'Us. Marineo

MMMMaaaarrrr iiiinnnneeeessssiiii   vvvviiiinnnncccceeeennnntttt iiii

Nel mese di ottobre 2004,
in occasione della festo-

sa ricorrenza regionale della
commemorazione del 150°
anniversario della proclama-
zione del Dogma dell'Imma-
colata Concezione 1854-
2004, dalla Comunità fran-
cescana dei Frati Minori
conventuali di Marineo, na-
sceva l'iniziativa di edificare
un monumento all'Immaco-
lata alla periferia di Marineo. 
Tale iniziativa, affinché re-
stasse un segno visibile nella
memoria dei marinesi, devo-
ti alla Madonna, residenti o
emigrati, veniva accolta con
favore e dai cittadini e dal-

l'Amministrazione Comuna-
le e di conseguenza si costi-
tuiva un comitato operativo. 
Durante l'estate scorsa, il
nostro concittadino signor
Cosimo Sanicola residente
negli USA, venuto per i fe-
steggiamenti di San Ciro,
appresa l'iniziativa dei Fra-
ti Francescani, promossa
dal Comitato operativo, di-
stintosi sempre per la sua
generosità, la sponsorizza-
va economicamente. 
Il Comitato promotore e
operativo, da parte sua chie-
deva all'Amministrazione
Comunale, che la Statua del-
l'Immacolata offerta dal sig.

Cosimo Sanicola, fosse ac-
colta e collocata nel sito co-
munale denominato "Roton-
da", a beneficio dei Pellegrini
Marinesi residenti o emigrati. 
La collocazione è stata ese-
guita gratuitamente da parte
dell'impresa edile Giuseppe
Cardella, con il concorso di
numerosi altri generosi bene-
fattori, a cui esprimiamo
somma riconoscenza e ci ri-
troveremo in festa il 3 di-
cembre p.v. per l'inaugura-
zione durante i festeggia-
menti dell'Immacolata.

Per la Comunità 
Francescana e il Comitato 

P. Giuseppe Messineo

Monumento all’Immacolata a Marineo 
In memoria del 150° anniversario della proclamazione del Dogma


